

### **SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 077-2025**

Acta de la Sesión Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las Dieciocho horas con treinta minutos, el jueves 20 de marzo del 2025 en el Salón de Sesiones Alfredo González Flores.

#### **REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS)**

##### **PRESIDENTE MUNICIPAL**

MBA. José Pablo Quesada Castro

##### **VICEPRESIDENTA MUNICIPAL**

Sra. Heidy Hernández Benavides

Sra. Lilliana Jiménez Barrientos

Sr. Luis Alfonso Araya Villalobos

Lic. Marlon Antonio Obando Juárez

Sra. Roxana Mayela Arias Ramírez

Sr. Jean Carlos Barboza Román

Sr. Jorge Eduardo Blanco Chan

Sr. José Daniel Berrocal Miranda

#### **REGIDORES (AS) SUPLENTES**

Sra. Maritza Sandoval Vega

Sra. Odette Fernández Salazar

Sr. Freddy Cervantes Paniagua

Sra. Maribel Quesada Fonseca

Sr. Fidel Barrera Romero

Sr. Esteban Felipe Venegas Murillo

#### **SÍNDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS)**

Sra. Roxana Lobo Cordero

Distrito Primero

Sr. Henry Mauricio Vargas Charpentier

Distrito Segundo

Sr. Jesús Alberto Villalobos Morales

Distrito Tercero

Sra. Sandra María Altamirano Hidalgo

Distrito Cuarto

Sr. Wayner González Morera

Distrito Quinto

#### **SÍNDICOS (AS) SUPLENTES**

Sra. Keyna Tatiana Chinchilla Aguilar

Distrito Segundo

Sra. Marcia Rebeca Araya Salazar

Distrito Tercero

Sr. Juan Elí Villalobos Villalobos

Distrito Cuarto

Sra. Yuliana Padilla Hidalgo

Distrito Quinto

#### **REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES**

Sr. Luis Alberto Williams Ovares

Regidor Propietario

Sr. Alfredo Eduardo Prendas Jiménez

Regidor Suplente

Sr. Manrique Ortíz Paniagua

Regidor Suplente

Sr. Gabriel Ugalde Zamora

Síndico Suplente

#### **ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

MII.

Angela Aguilar Vargas

Alcaldesa Municipal

Sra.

Marcela Benavides Orozco as

Secretaria Concejo Municipal a.i.

Licda.

Priscilla Quirós Muñoz

Asesora Legal del Concejo

Sr.

Víctor Sánchez

Vicealcalde Municipal

1. Apertura de la Sesión a cargo del MBA. José Pablo Quesada - Presidente Municipal
2. Saludo a nuestra señora la Inmaculada Concepción – Patrona de la Municipalidad. A cargo del Sacerdote David Chaverri
3. Bienvenida a cargo de la Sra. Marjorie Chacón – Maestra de Ceremonias
4. Entonación del Himno Nacional. A cargo del Sr. Pablo Calderon Murillo
5. Entonación del Himno de la Municipalidad de Heredia a cargo del Sr. Pablo Calderón Murillo
6. Palabras de los Jefes de Fracción:
  - Regidor Luis Alfonso Araya Villalobos- Partido Liberación Nacional

“Agradecerles a todos los compañeros de la fracción del partido Liberación Nacional, que de una u otra forma han colaborado en la oración de este documento, visión política del partido Liberación Nacional. Es una gran oportunidad para realizar una rendición de cuentas, sin embargo, nuestra normativa municipal ha decidido que se trate como una oportunidad para que las fracciones políticas que integran el Concejo Municipal puedan exponer su visión política y contar a los heredianos aquello, por lo que trabajamos. Agradecerle a la comunidad Herediana que nos brindó su confianza en las urnas electorales, instalando a la MÁster Ángel Aguilar como Alcaldesa de esta Municipalidad y dan la oportunidad de integrar este Concejo Municipal, lo que nos ha permitido realizar un trabajo en equipo en diferentes áreas como es la salud, la educación, el deporte, la infraestructura, etcétera. Desde antes del primero de mayo teníamos una visión política direccionada sobre los lineamientos que teníamos que trazar en este nuevo periodo que asumimos con gran experiencia y responsabilidad, tanto en la parte administrativa con doña Ángela, a quien se le reconoce su gran conocimiento, capacidad, liderazgo para la administración municipal, como de igual forma destacar la experiencia y conocimientos de los compañeros de nuestra fracción del partido Liberación Nacional.

Esta presentación nos permite hacer de conocimiento del pueblo Herediano, en un punto importantísimo de nuestra política que ha sido la participación de todas las fracciones y su integración en las diferentes comisiones, se ha puesto en marcha con un único fin de poder trabajar unidos a tal punto que nos dimos a la tarea de crear la participación lo más equitativa posible bajo el esquema de una buena negociación en conformación de los 24 comisiones, este resumen de la hora es rescatar los avances y resultados de gestión de la de fracción municipal del partido Liberación Nacional durante el periodo comprendido entre el mes de mayo 2024 a marzo 2025, concordantes con los compromisos políticos asumidos para mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos. Nuestra visión del partido liberación nacional se basa en la promoción de políticas públicas centradas en el Bienestar Social, la reducción de desigualdades, el desarrollo económico y la mejora en los servicios públicos.

Es importante destacar la participación de todos los actores políticos, representantes de los diferentes partidos que componen este Concejo Municipal en la construcción de un diálogo transparente, permanente, democrático para la toma de decisiones y en concordancia con el trabajo en conjunto. Asimismo, Cabe señalar que por medio del liderazgo que ha demostrado la señora Alcaldesa se ha facilitado la coordinación y ejecución de los diferentes objetivos, acciones y acuerdos tomados por este Concejo Municipal. Por ende, ha propiciado la construcción de puentes, estos puentes han logrado la unidad de los de diferentes proyectos de gran relevancia, como por ejemplo la aprobación del presupuesto ordinario 2025 y sus modificaciones presupuestarias en forma unánime. Quisiera decir que nuestra visión política no solo se enmarca en una hoja de ruta que hemos trazado, sino también a través de la puerta. En marcha del plan de desarrollo municipal a mediano y largo plazo, contemplando programas de desarrollo, Bienestar Social, infraestructura, seguridad ciudadana, transparencia, participación, desarrollo económico y cultural, siendo estos programas municipales de calidad y en pro de la busca de la búsqueda en mejoras cada vez, más en la ruta de la innovación e integración con las nuevas tecnologías, en relación a lo anterior, quisiera destacar que es parte fundamental de nuestra labor como integrantes de este Concejo Municipal, es dirigir y participar de las diferentes comisiones que lo componen. Asimismo, la atención y análisis de los diferentes asuntos y temas que se asignan a esta semana tras semana a nivel de trabajo en comisiones y que desde el Concejo Municipal hemos impulsado y aprobado políticas municipales de bienestar animal, derechos humanos, paridad de género, apoyo social para personas en vulnerabilidad, atención al adulto mayor, salud ocupacional, sostenibilidad, etcétera.

Hemos realizado la elaboración del reglamento de acoso laboral, el cual establece pautas claras sobre qué comportamiento son inaceptables de cómo identificar y enunciar casos de acoso, así como las medidas disciplinarias que se tomarían al respecto, demostrando así nuestro compromiso con este importante tema, en la misma línea. El reglamento de cementerios para dotar a la población de opciones viables de resolución ante situaciones relacionadas al manejo de este tipo de espacio, reglamentos que han sido de suma importancia tanto para la administración como para la comunidad Herediana, además de proyecto de construcción del área de salud de Cubujuqui un convenio entre la Municipalidad de Heredia, el Ministerio de Justicia y paz para la operación y funcionamiento del centro cívico para la paz de Guararí, convenio de administración del centro de convivencia intergeneracional Guarari Heredia el convenio de colaboración entre IAFA y la Municipalidad de Heredia para el desarrollo del programa de salud mental, prevención del consumo y atención para las personas asociadas al uso de sustancias psicotrópicas en el medio laboral, Convenio de cooperación económica y cultural entre la Municipalidad de Heredia con la Asociación Sinfónica de Heredia, convenio de cooperación y manejo de fondos para el proyecto gimnasio entrenamiento Centro Nacional del bicentenario para la promoción y del desarrollo de la gimnasia en Heredia entre el Instituto del deporte y recreación y la Municipalidad de Heredia, Migratorias Municipal del cantón central de Heredia 2024 2034, convenio marco para la red de empleo entre la Municipalidad de Heredia y el grupo en la Zona Franca, el Coyol, el desarrollo de proyectos de gran envergadura de Heredia, como lo es el mejoramiento de la red cantonal vial, el cual se está desarrollando y que estamos disfrutando, además del proyecto del ingreso en el río pirro. También el ingreso por Barreal de Heredia con la posibilidad de ampliar el puente sobre el Río Bermúdez.

La construcción del megaproyecto de polideportivo Bernardo Benavides compra de posibles terrenos para el esparcimiento recreativo y deportivo. La compra de terrenos aledaños a los cementerios que tanto hacen falta. Por último de carácter informativo, compartirles que hemos impulsado las siguientes mociones, apoyo al cuerpo de bomberos nacional, la realización de la sesión solemne en el recinto Liceo Samuel Sáenz Flores por primera vez fuera de este recinto, moción para que la Empresa de Servicios públicos de Heredia se presentará ante el Concejo para la exposición y explicación del aumento tarifario, moción para que pueda ser declarado ciudadano de honor el historiador Pompilio Segura. Finalmente. agradecerles a todos ustedes por el espacio que nos han brindado el día de hoy en este recinto. El señor los bendiga a todos. Muchas gracias.”

- Regidor Freddy Cervantes Paniagua – Partido Unidad Social Cristiano

“Hoy nos reunimos no solo como representantes de un partido, sino como vecinos, padres e hijos de Heredia, comprometidos con el futuro de este cantón que nos ha visto crecer, soñar y luchar ese día no es solo un territorio, su esfuerzo de la madre que madruga para llevar el pan , a su mesa el joven que estudia bajo la luz de una lámpara para labrarse un futuro mejor y el abuelo que con sus manos cansadas sigue sembrando esperanza , en la tierra que lo vio nacer, en el día es ante todo su gente y por esa gente estamos acá nuestra facción ha trabajado con un solo propósito, servir con transparencia, responsabilidad y con la convicción de que cada decisión que tomamos en el Concejo Municipal tiene un impacto directo en la vida de las personas. No somos ajenos a los desafíos que enfrentamos, la falta de infraestructura, la necesidad de mejorar los servicios de salud, la urgencia de generar empleo y la importancia de fortalecer nuestra identidad cultural, pero también sabemos que con la unidad y determinación estos desafíos se convierten en oportunidades, hemos luchado por la renovación del fideicomiso que garantiza la construcción de la clínica de la comunidad porque creemos que la salud es un privilegio para unos pocos, sino un derecho para todos, este fideicomiso estuvo a minuto de perderse, pero asumimos la defensa de las clínicas de Cubujuqui ya que su renovación era urgente.

Nuestro compromiso con la ideología social cristiana y la defensa de la salud pública siempre será un pilar fundamental. Por ello apoyamos la propuesta que se llevó al seno del concejo donde se conformó una comisión especial integrada por las distintas fracciones y la señora alcaldesa y los diputados de la provincia. Aprovecho para agradecer a nuestro compañero de fracción Luis Williams, cuyas acertadas gestiones permitieron el logro y la Asamblea Legislativa necesario para que esta iniciativa llevara a buen término. También extiendo mi gratitud a las personas de la Junta de salud, quienes siempre estuvieron dispuestos a colaborar y exponer la problemática vivida, así que como la necesidad imperiosa de abordar estas clínicas con la prontitud.

Hemos fiscalizado el uso de los recursos municipales porque el dinero de los contribuyentes debe manejarse con pulcritud y eficiencia. Nos preocupa la baja ejecución del presupuesto este bajo nivel de ejecución, no sólo pone en riesgo la culminación de proyectos claves, sino que también limita el impacto positivo que debería tener en la comunidad. Es imposible tomar medidas urgentes para mejorar estos

números, asegurando que el presupuesto no se quede en el papel sino que se traduzca en obras y servicios para los ciudadanos.

Es necesario que la parte ejecutiva reflexione sobre estos puntos y asuma los retos y se comprometa con una gestión más eficiente, inclusiva y transparente, reiteramos nuestro compromiso con la comunidad que nos ha elegido para ejercer un papel de oposición, garantizando la supervisión de las inversiones de recursos, pero también y no menos importante, brindando soporte con ideas y proyectos que comprometen los programas actuales dotándolos de esta visión social cristiana que tanto hace falta en las políticas actuales, sólo así podemos transformar en un verdadero modelo de desarrollo para Heredia, garantizando que todos los habitantes sin excepción se benefician de los recursos y programas implementados. Hemos apoyado proyectos que mejoran las calles, las aceras, los parques públicos, porque un cantón que cuida su infraestructura es un cantón que cuida a su gente.

Seguiremos atentos para que se continúen las obras que tanto necesita el cantón, uno de los temas medulares de nuestra gestión ha sido el protagonismo de esta fracción, con especial mención de los regidores Marlon Obando y Luis Williams en la promoción de un polideportivo de primer mundo para Heredia, el deporte es una herramienta poderosa, promueve valores como el trabajo en equipo, la disciplina, la superación personal y el respeto, con este polideportivo tendremos un espacio accesible para niños, jóvenes, adultos, deportistas de alto nivel y personas mayores, donde podrán ejercitarse, competir y disfrutar de actividades recreativas, además este proyecto no solo beneficiará a los amantes del deporte, sino que también será un motor de desarrollo para nuestra comunidad, atraerá eventos deportivos y culturales y se convertirá en un símbolo de progreso y unidad. Quiero agradecer a todos los que han hecho posible esta iniciativa a los compañeros, regidores y a la administración por el polideportivo que es de todos y para todos y su éxito depende de nuestro compromiso para mantenerlo y garantizar el contenido presupuestario que de nuestra fracción siempre apoyaremos, con esto damos el primer paso hacia un futuro más activo, saludable e inclusivo para Heredia pero nuestro trabajo no se limita a lo tangible, también hemos impulsado iniciativas que fortalecen el alma de Heredia. Nos hemos sumado a rendir homenaje a quienes con su esfuerzo y dedicación han dejado una huella imborrable en nuestra comunidad, hemos celebrado nuestra cultura, nuestras tradiciones y nuestra historia, porque un pueblo que no olvida sus raíces es un pueblo que camina con firmeza hacia el futuro. Es importante reconocer y agradecer el trabajo realizado por cada uno de los integrantes de nuestra fracción Marlon Obando, doña Roxana Arias, don Luis Williams, don Jean Carlos Barboza, doña Maribel Quesada, doña Roxana Lobo, don Gabriel Ugalde y los compañeros concejales de nuestra fracción. Con compromiso y responsabilidad hemos asumido y sacado adelante el rezago de los temas de las comisiones, agilizando así las labores propias del quehacer municipal con el apoyo de cada uno de ustedes, transformaremos los desafíos en logros, las sombras en luz y los sueños en realidades tangibles que heredarán nuestros hijos.

Heredia no es sólo un punto en el mapa, es el latido de Costa Rica, un corazón que late con la fuerza de su gente, con la esperanza de sus niños y con la promesa de un futuro que construiremos juntos, porque de ella no es sólo un lugar, es nuestro hogar, nuestro orgullo y nuestro compromiso. Agradezco a cada uno de ustedes por su confianza y apoyo y hoy les pido que caminemos juntos, que levantemos la voz por Heredia y que trabajemos hombro a hombro a construir un futuro que todos merecemos.

Muchísimas gracias.”

- Regidor Jorge Blanco Chan – Progreso Social Democrático

“En las pasadas elecciones de 2024, una parte de aprobación de nuestro cantón le dio el apoyo a nuestro partido progreso social democrático y nos permitió asumir esta regiduría con mucha ilusión y sobre todo con firme compromiso ante la situación que también atraviesa el país y ante los retos venideros. Que todos y todas afrontamos día a día nuestro objetivo, desde el primer día fue buscar el bienestar y el progreso de todos los habitantes de nuestro cantón. Este compromiso ha sido el motor que nos ha impulsado a trabajar con dedicación, transparencia, responsabilidad en cada una de las acciones que emprendemos, tomo primero como partida una preocupación que el día de hoy a nuestra fracción especialmente a varias personas con las que estuve conversando nos ha golpeado fuertemente que es un estudio, un informe del Estado de la región que señala que sólo un 25% de la población en Costa Rica está apoyando fuertemente a la democracia, quisiera romper un poco mi protocolo en este discurso para decirles que día a día como Concejo Municipal, compañeros, compañeras, tenemos una responsabilidad muy fuerte con la democracia, en el sentido de que nos obliga a tener que tender puentes y hacer acciones más fuertes para que la ciudadanía no solamente conozca el trabajo que este Concejo Municipal hace, sino también que pueda asistir a las actividades que pueda conocer nuestras visiones para

que de esa forma podamos aportar nuestro granito de harina en este tema. Si no nos unimos fuertemente en eso creo que este país va a afrontar dificultades muy serias, aquí todos los días se hace un trabajo de negociación, de diálogo permanente, el cual yo personalmente como miembro del partido progreso social democrático, debo agradecer a todas las acciones políticas, nos hemos separado algunas veces de algunos criterios bajo fundamento, siempre objetivos y responsables, pero también tratamos de buscar el consenso absolutamente en todo lo que lo que requiere a nivel de nuestras funciones y nuestras responsabilidades como fracción municipal. Uno de los aspectos más importantes que hemos tenido es tratar de tener una comunicación día a día con la fuerza viva de nuestro cantón, con el fin de encontrar soluciones necesarias para salir adelante.

Por eso es que creemos firmemente como les decía en el consenso para lograr cambios significativos y sostenibles en nuestra comunidad. Hay desafíos muy grandes, pero que con un gran trabajo en equipo estamos convencidos de que la escucha activa y el compromiso ciudadano nos va a permitir generar ese impacto positivo en el desarrollo de nuestro cantón dentro de nuestra labor. En este Concejo Municipal nos hemos dado a la tarea de presentar mociones con el propósito de buscar el bienestar de todos en el cantón. Por eso una de las mociones más significativas que nuestra afición colocó en discusión y que fue aprobada con unanimidad, tiene que ver con un merecido homenaje a nuestros jóvenes atletas que nos representaron los pasados Juegos Deportivos nacionales en Nicoya, quienes no solamente enfrentaron a rivales muy difíciles, sino que también sumaron sus propios esfuerzos y de sus familias para llegar a las a las cimas más altas. Reitero eso porque estos jóvenes son un verdadero ejemplo y esfuerzo y determinación para que toda la comunidad y especialmente el pueblo se pueda sumarse a apoyar más este talento en las diferentes disciplinas.

En nuestra labor de construir puentes entre el gobierno local, las instituciones públicas y la ciudadanía, presentamos una moción para que la empresa y servicios públicos de Heredia informara a la población herediana sobre los efectos de los razonamientos eléctricos en el cantón, ya que debido a la disminución de los caudales de los embalses que abastecían a las sorpresas, hubo una dificultad y realmente creo que hubo una crisis a nivel nacional. Esa comunicación clara y oportuna en estos temas es esencial para que la ciudadanía pueda tomar la avenida medidas necesarias y comprender la situación que afecta el suministro de electricidad. Por eso siempre estaremos atento a este tipo de inquietudes para que la ciudadanía también como les dije hace un ratito, pueda conocer las labores del Concejo Municipal.

Siendo consecuentes con lo indicado en el código municipal, también en relación a la vigilancia de los recursos públicos y la transparencia, solicitamos a la administración municipal el desalojo de la Junta nacional de ferias del agricultor que ocupaban oficinas en el campo feria de la perla. Esto a pesar de que hay una deuda millonaria que ya en este caso supera los 30000000 de colones. Esos recursos, sin duda, pueden ser usados para proyectos esenciales de la comunidad. La correcta administración de recursos es clave, por eso también hemos tratado de hacer un trabajo, de hacer gestiones que tengan que ver con la transparencia. Por eso también uno de los aspectos más fundamentales que tuvimos fue que presentamos una moción para que las comisiones de ese Concejo Municipal puedan ser transmitidas en vivo, garantizando así el libre acceso a la ciudadanía Herediana de documentos y proyectos relacionados con la vía comunitaria del cantón, en este campo todavía queda mucho por avanzar pero estamos convencidos de que la administración municipal hace los esfuerzos necesarios para que realmente muy pronto las comisiones municipales puedan ser transmitidas y de esa forma la ciudadanía no tenga la menor duda de la gestión que nosotros hacemos.

En este órgano competimos también una preocupación generalizada ante el constantemente feminicidios y homicidios, no solamente a nivel nacional, sino también en nuestro cantón, por eso hemos instado a través de diferentes mociones el tema de implementar acciones urgentes y efectivas para prevenir y radicar esa violencia hacia las mujeres, junto con eso presentamos una moción para que se establecieran, esclarecieran los hechos que ocurrieron en el Bar Dudes, donde lamentablemente en meses recientes hubieron 2 personas fallecidas. Por eso ese es un tema que particularmente es fundamental porque solamente con políticas públicas y estratégicas de seguridad vamos a proteger a nuestros ciudadanos y garantizar una convivencia pacífica en este cantón. Durante este periodo también hemos estado en la administración municipal para que se le de seguimiento y se atienda de forma urgente el puente sobre el río pirro en la comunidad del Guayabal, ya que según un informe el cual hace pocos días mencionamos, se evidencian condiciones que compromete la seguridad y funcionalidad de esa estructura, por lo que esperamos también que la administración municipal tome medidas necesarias en favor de la seguridad de todos y todas.

Las obras de infraestructura sin lugar a dudas son una prioridad en nuestra agenda, así que seguiremos proponiendo en temas que tengan que ver con la movilidad segura y eficiente para todos los ciudadanos, decirle a la comunidad Herediana que durante este año nuestra fracción conformó comisiones como la

comisión de jurídicos, transparencia, tecnología, ayudas temporales, seguridad y nombramientos. En ellas tuvimos grandes retos y proyectos para la comunidad, hemos prestado especial atención a diversas necesidades que hay en ellas, con el objetivo de seguir proponiendo soluciones de manera conjunta a los diferentes retos que existen, creemos que la participación ciudadana es fundamental para el progreso del cantón y por eso pueden contar con nosotros para el diálogo y el trabajo colaborativo.

Cierro finalmente diciéndoles que este ha sido un año de mucho aprendizaje de grandes retos y importantes logros, no obstante como aún queda mucho camino por recorrer tenemos el ánimo, el optimismo para asumir los desafíos que tenemos por delante, seguir analizando los diferentes temas y trabajar unidos con las diferentes fracciones en buscar generar prosperidad y beneficios para todos y cada uno de los Heredianos.

Cierro con una frase que me parece que es muy importante de don Abraham Lincoln, que decían que la mejor forma de predecir el futuro es hablar, hoy tenemos una oportunidad de construir una mejor Heredia para las futuras generaciones y recordando también las palabras de Nelson Mandela, lo imposible sólo tarda un poco más. Creemos que con trabajo, compromiso y perseverancia todos podemos superar cualquier obstáculo que en este Concejo Municipal y que esta Municipalidad tengamos y transformar a nuestro cantón en un lugar de oportunidades para todos.

Muchas gracias, que Dios los bendiga y que Dios bendiga a Heredia.”

7. Acto Cultural a cargo de la Banda de José Garita Madrigal, Estudiante de Guitarra del Programa Preuniversitario Escuela Música de la UNA.

- Regidor José Daniel Berrocal Miranda – Frente Amplio

“El pasado 1 de mayo asumimos una serie de compromisos con la comunidad. Durante este periodo hemos logrado accionar como lo planteamos en aquel momento el diálogo y la escucha activa y empática han sido nuestras herramientas para la creación de propuestas basadas y pensadas en el beneficio del colectivo. Nuestro camino ha sido claro desde el inicio de este recorrido, queríamos reunirnos en comunidad para compartir ideas, propuestas y preocupaciones, es por esta razón que motivados por la colaboración y en el entendido de que la participación ciudadana debe ser base fundamental en la creación de políticas públicas al acercarnos a las diferentes realidades de las personas y a las comunidades a lo largo de estos meses, ha sido fundamental en la toma de decisiones. Hemos aprendido a escuchar y buscar la forma correcta para atender sus necesidades.

Agradezco a todos los vecinos y todas las vecinas del cantón que nos han contactado para atender sus demandas, demostrando que como partido tenemos un pie en el Concejo Municipal y otro en las comunidades, logrando así un trabajo en conjunto con la población. Como resultado de estas visitas de campo hemos realizado la solicitud de cámaras de seguridad, mejoramiento de parques, podas de árboles, pasos peatonales seguros y demás. De la misma forma en la búsqueda del cumplimiento de los derechos fundamentales de las personas hemos realizado gran cantidad de reportes de reparación de aceras que garanticen la accesibilidad y para que se cumpla lo estipulado con la ley 7600 también hemos reportado huecos en calles tanto cantonales como nacionales para que se reparen y se puedan evitar accidentes, de la misma forma realizamos distintas solicitudes y presentado mociones para que se resguarde la vida de la población vulnerable como es la población estudiantil, creando señales verticales horizontales de tránsito en los centros educativos, así como pasos peatonales seguros, ejemplo de esto fue la moción que presentamos este lunes y se aprobó de madera unánime para la creación de un paso peatonal seguro y la colocación de señales verticales y horizontales frente al Liceo de Heredia.

En materia de educación nos enfrentamos a un reto, a un gran reto, el Gobierno central tiene desatendido los centros educativos del cantón y el sistema educativo del país en general, por lo que hemos trabajado para que como gobierno local podamos ayudar en la medida de lo posible a escuelas y colegios que presentan diferentes afectaciones y problemáticas, producto de esta lógica nefasta, de recortar el presupuesto en educación, hemos reformado el reglamento de otorgamiento de partidas municipales para que diferentes centros educativos puedan verse beneficiados, esto lo hicimos a través de diferentes mociones presentadas por esta regiduría y la alcaldía municipal. Creemos firmemente que la educación es un pilar fundamental para que hijos e hijas de personas obreras puedan tener un futuro mejor, estaremos siempre en defensa de la educación pública dado que es la formación académica lo que permite la movilidad social y mejores condiciones de vida. Sobre acceso a salud presentamos una moción en julio del año pasado para convocar a la Junta de salud del área Heredia Cubujuqui, y unir esfuerzos para luchar por la defensa, la construcción de la nueva clínica Heredia, esta fue una lucha enorme

llevada a cabo desde diferentes frentes y luchamos para que la Junta directiva de la caja costarricense del Seguro Social prorrogar al fideicomiso que incorporaba una gran cantidad de proyectos de infraestructura como Ebais, clínicas y demás a lo largo y ancho del país, fueron meses de reuniones y trabajo conjunto, incluso también con distintas diputaciones heredianas. Finalmente, por las presiones de diferentes sectores sociales, el fideicomiso se pudo prorrogar y esperamos que de manera cercana se empiece a dar la construcción de esta clínica y el mejoramiento de las instalaciones ya existentes, como el hospital San Vicente de Paúl. Por otro lado, creemos que los gobiernos locales deben trabajar para brindar una solución alternativa a la población en el tema de vivienda, hoy en día la realidad es que pocas personas muy pocas personas, pueden acceder a vivienda digna y ahí es donde como parte del estado nos compete también la responsabilidad de actuar, por eso presentamos una moción en octubre del año pasado, aprobada por unanimidad que incluye una propuesta de reglamento de vivienda municipal para habilitar jurídicamente la municipalidad y poder invertir recursos propios en este tipo de proyectos de vivienda municipal. Esperamos que este año podamos empezar a trabajar este reglamento para que en un futuro no muy lejano seamos pioneros en este tipo de iniciativas en beneficio de nuestra población.

También una de las principales demandas de nuestras comunidades es la implementación de políticas que vengan a mejorar el impacto vial que sufre nuestro cantón, especialmente en distrito primero. Está comprobado que los efectos del caos vial afecta significativamente el bienestar y la salud de las personas, por eso el mes pasado presentamos una moción que fue aprobada por unanimidad para que la municipalidad empiece las gestiones correspondientes, para que se empiece a la prontitud este proyecto de terminales de buses tan necesario para nuestra población y mejorar sin duda, el congestionamiento vial, concentrando en uno o en varios lugares las terminales de autobuses. Nos complace también mencionar que hemos trabajado para recuperar espacios de zonas verdes en comunidades que históricamente no han tenido los suficientes espacios para su recreación. Presentamos una moción aprobada por unanimidad para que en el sector de la Guaría en Barreal de Heredia pueda ser compensada con un área de parque faltante que nunca han tenido, ya se están realizando los trámites administrativos para la adquisición de la finca que servirá como espacio de compensación al área de parque, poniendo así en regla lo dispuesto en la normativa vigente.

Otro reto importante como cantón y como país es el tema de la gestión integral de residuos sólidos, como presidente de la comisión de ambiente hemos adquirido un compromiso total para buscar propuestas y políticas que vengan articular esfuerzos en aras de solventar o mitigar esta serie problemática. Presentamos una moción aprobada por unanimidad en el mes de enero del presente año para que la Municipalidad coloque en diferentes partes del cantón receptores de botellas plásticas para contribuir con la recolección de este residuo valorizable, el manejo de los desechos que es responsabilidad de todos y todas, pero como gobierno local debemos hacer esfuerzos significativos para educar a nuestra población y habilitar programas y espacios para una correcta disposición de nuestros derechos sólidos.

En este punto quiero agradecer sinceramente a todas las fracciones políticas aquí representadas en este Concejo Municipal y también a la alcaldesa Ángela Aguilar por apoyar estas propuestas que hemos presentado. Tenemos retos importantes por delante y mucho trabajo por hacer también humildemente muchas cosas que aprender y mejorar, pero tanto mi compañero Fidel Barrera como yo asumimos este compromiso sabiendo que más allá de ser un reto difícil, era una oportunidad para demostrarle a la población que personas jóvenes pueden generar cambios importantes en la política cantonal y que nuestro partido Frente Amplio buscan todos los espacios políticos donde estemos representados, el bienestar y la calidad de vida de nuestra población.

Trabajaremos en este periodo que tenemos por delante fuertemente en el cumplimiento de cuestiones básicas pero fundamentales como la defensa del agua, el medio ambiente, el derecho a un descanso pleno en nuestros hogares, a tener un cantón más seguro, a tener espacios más verdes con una oferta amplia, actividades culturales, defenderemos y propondremos iniciativas para promover el deporte y la recreación, para defender la población vulnerable como como lo es la población adulta mayor.

El Frente Amplio es un partido que nace de las luchas sociales y nuestra insignia siempre será el bienestar de las personas como eje central de nuestras acciones y decisiones. Nos mueve un fuego interno que nos hace creer que por más lejano que parezca hay un futuro mejor, donde a pesar de pensar distintas cosas elementales como los derechos fundamentales sean garantizados a toda la población, creemos en la convergencia, en la diversidad. Somos un partido de izquierda progresista, un partido que defiende fielmente un estado social de derecho que ha hecho en nuestro país que personas de escasos recursos podamos salir adelante y tener mejores condiciones de vida a toda la población de nuestro cantón, a las personas de Vara Blanca, de San Francisco, del distrito primero, de Mercedes, de Ulloa,

nos debemos a ustedes, trabajamos por ustedes, en el Frente Amplio siempre estaremos del lado de las comunidades.

Muchas gracias.”

- MBA. José Pablo Quesada Castro – Partido Sentir Heredia

“Buenas noches a todos nuevamente, es un honor saludar a todos los presentes que nos acompañan en esta sesión municipal, este espacio es de vital importancia para el Concejo Municipal ya que está habilitado mediante el reglamento para que el ciudadano Herediano pueda conocer la visión política y el accionar de los diferentes partidos que conforman el Concejo Municipal, en un acto solemne de rendición de cuentas y transparencia. La Constitución Política de Costa Rica establece en el régimen municipal en su título 12, reconociendo la relevancia de los gobiernos locales a través de esa estructura de participación que accedimos al pasado primero de mayo a estos cargos de elección popular, con el compromiso de actuar de la mejor manera posible como objetivos claros y orientados al bienestar de nuestro pueblo.

En ese sentido, nuestro compromiso con Heredia es firme y continuo conexa visión, el partido cantonal Sentir Heredia nació en el 2018 con la misión de trabajar para el pueblo Herediano mediante el acercamiento a la ciudadanía, el entendimiento de su realidad social y económica y la presentación de proyectos afines que ayuden a mejorar su calidad de vida y que faciliten el crecimiento y desarrollo del cantón. Para el partido sentir Heredia, nuestra visión radica en desarrollar con excelencia las condiciones óptimas de riqueza natural, cultural, educativa, social, de infraestructura urbana, fortaleza presupuestaria y talento humano con las que cuenta el cantón central de Heredia para que se convierta en el más próspero del país. Esta visión es el motor que ha impulsado mi trabajo tanto como regidor como presidente del Concejo Municipal y que seguido incluso antes de haber sido electo para esos cargos ya que como partido político hemos venido revisando proyectos pendientes que habían quedado estancados y que se limitaba que limitaban la calidad de vida de la población y presentando posibles soluciones. A partir de ahí hemos focalizado nuestros esfuerzos en ejes fundamentales como la seguridad del medio ambiente, la gobernabilidad, el presupuesto y la obra pública. Estamos comprometidos con la transparencia, con la rendición de cuentas, con la idoneidad de las personas que integran grupos organizados y con el apoyo mediante los mecanismos legales y operativos para que la municipalidad de Heredia invierta su presupuesto de buena manera y de forma correcta, adecuada y oportuna.

Estoy convencido de que tenemos la oportunidad de realizar una gestión de calidad y devolver el apoyo, confianza y respeto que la comunidad nos brindó. Ahora bien en lo que respecta al trabajo realizado diariamente durante este periodo del año en gestión he tenido el honor de presidir 77 sesiones del Concejo Municipal, siempre he procurado actuar con el máximo respeto hacia la institución y la dignidad del cargo que ocupo y compromiso ha sido el de liderar con transparencia y responsabilidad, propiciando que el trabajo en equipo avance de manera si en algún momento no he estado a la altura de las expectativas del puesto o he ofendido a alguien les pido disculpas, sinceramente. Mi esfuerzo y dedicación están siempre enfocados en servirles de la mejor manera posible, que en cuanto al trabajo en comisiones, en este concejo se han presentado 277 informes en desarrollo de nuestra gestión, de los cuales he tenido la oportunidad de participar activamente en cerca de la mitad de estos, particularmente en los que corresponden a las comisiones de gobierno y administración, Hacienda y presupuesto, asuntos culturales, mercado, plan regulador y Cooperación Internacional, de las cuales tengo el honor de dirigir las últimas 2, recalcula labor que se ha realizado desde la participación en comisiones como las de gobierno y administración, así como la Hacienda y presupuesto, comisiones que son de gran importancia para el manejo administrativo y financiero del municipio y es allí donde se toman decisiones cruciales que impactan directamente en la eficiencia de los servicios públicos y en la correcta asignación de los recursos. De esta forma, hemos podido contribuir en la revisión detallada de proyectos, garantizar la transparencia en el uso de los fondos municipales y asegurar que el presupuesto sea destinado de manera adecuada, equitativa y en beneficio de los habitantes de Heredia. Esta labor no es sólo de gran importancia para la gestión diaria de la municipalidad, sino también para la construcción de una ciudad más organizada, eficiente y con mayores oportunidades para sus ciudadanos. En adición he participado en una importante cantidad de reuniones con grupos de la comunidad, conjuntas administrativas y de educación, ADIS, concejos de distrito, el comité cantonal de deporte y recreación y otras asociaciones comunales, desde un enfoque siempre de coordinación y de acercamiento a estas estructuras con la municipalidad.

Por otro lado desde Sentir Heredia se han presentado mociones que han estado alineadas con los principios de seguridad, movilidad peatonal, transparencia y rendición de cuentas y promoción del

deporte, gracias al trabajo en conjunto con mis compañeros y compañeras, muchas de estas mociones se han convertido en acuerdos municipales que ya están en proceso de ejecución de cara al 2025 y los años siguientes, nuestra meta es continuar con el mismo nivel de compromiso y esfuerzo, sabemos que los resultados están al alcance de la mano y querer ya tiene un futuro brillante por delante. Estamos trabajando en proyectos que no sólo enriquecerán nuestra ciudad sino que también fortalecerán nuestra identidad herediana, pronto presentaremos una propuesta que marcará un hito en el cantón y estamos preparando un proyecto anual que reunirá a las familias heredianas y fomentará nuestra identidad cultural.

Asimismo seguimos revisando los reglamentos municipales y monitoreando el presupuesto del 2025 para asegurar que los fondos públicos sean utilizados de manera correcta, eficiente y oportuna, trabajamos con un interés claro en que cada colón invertido sea en beneficio directo a la comunidad, como regidor y presidente del Concejo municipal siempre he buscado fomentar la colaboración y el entendimiento basado en el respeto y la crítica constructiva, desde Sentir Heredia creemos que el verdadero progreso se construye a través del diálogo y la unidad. Somos conscientes de nuestras fortalezas y también de los espacios para mejorar y lo hacemos con la mejor disposición, no se trata de señalar culpables ni de medir quién hace más, sino de trabajar juntos por el bien de Heredia. Nuestro objetivo es claro, avanzar como un solo equipo con una única misión, el desarrollo de nuestra ciudad.

Agradezco profundamente el trabajo y la dedicación de la alcaldesa Ángela a todos los miembros del Concejo y muy especialmente a los funcionarios municipales que hacen que este trabajo sea una realidad. Seguiremos trabajando en unidad con la certeza de que sólo juntos podremos alcanzar el desarrollo que Heredia merece.

Muchas gracias. "

#### 8. Palabras de la MII. Angela Aguilar Vargas – Alcaldesa Municipal

"Buenas noches, realizo un saludo general a todas las personas presentes, al Concejo Municipal en pleno y a las personas que nos siguen por redes sociales. Doy gracias a Dios que nos permite estar aquí hoy, me llena de orgullo y gratitud estar aquí esta noche para presentar nuestra visión. Esta visión nace de los principios políticos que guían esta administración, estos principios son inquebrantables y son faro para iluminar la ruta del desarrollo inclusivo y solidario de las personas que habitan Heredia, ante todo nos mueve el amor al prójimo y desde ahí tenemos la claridad para gobernar y ensanchar el bienestar con justicia social, la lucha frontal contra la corrupción, la promoción de los derechos humanos, la conservación del patrimonio histórico y cultural, la creación de más y mejores espacios públicos e infraestructura deportiva para el disfrute de las familias y de todas las personas, incrementar la seguridad en todas las comunidades, la creación de infraestructura que permita dinamizar la inclusión económica de nuestra población, la cooperación interinstitucional para salvaguardar el bienestar y la salud de las personas de nuestro cantón.

Mi experiencia desde el 2005 en la municipalidad Heredia me ha permitido conocer a fondo su gestión normativa y necesidades. Mi compromiso es fortalecer proyectos en ejecución, dar continuidad a los proyectos en marcha y gestionar nuevas iniciativas para el desarrollo socioeconómico integral, inclusivo y sostenible. La base de mi gestión ha sido y seguirá siendo la coordinación con diversos sectores de la comunidad, promoviendo un gobierno local accesible, inteligente, que impulse las políticas públicas basadas en evidencias científicas, libre discriminación y con igualdad de oportunidades.

Hemos fomentado alianzas con instituciones públicas y privadas para maximizar recursos y desarrollar proyectos innovadores que impulsen la seguridad, el desarrollo y el crecimiento económico, valoramos y fortaleceremos el compromiso el personal municipal creando un entorno laboral motivador, incluso recientemente remitimos un plan precisamente para el beneficio de todos los funcionarios que se encuentra ya aquí en el Concejo Municipal. Además cada día promovemos procesos participativos que garantizan la transparencia y excelencia en los servicios alineados con nuestro plan de desarrollo cantonal de mediano y largo plazo, todo esto se cristaliza en el cumplimiento de las acciones de mi plan de gobierno 2024 2028 y a continuación mencionaré avances en cumplimiento de cada uno de sus ejes, ambiente y ordenamiento territorial, avanzamos con la política de cambio climático, el fortalecimiento, el reciclaje, compostaje, la conservación de cuencas hidrográficas y la reforestación también se impulsa y se viene impulsando el plan regulador del cantón, ya contamos con la orden de compra para lo que es la construcción de la variable ambiental y pronto el proyecto colmena, que vendrá a florear y arborizar Heredia.

En inversión pública se mejoraron espacios públicos como gimnasios, parques, mantenimiento, patrimonio, además se mejoraron carreteras y se construyeron rampas y accesos accesibles, se firmó el convenio con el ICODER para iniciar el gimnasio de gimnasia y tenemos un acuerdo con el Concejo Municipal para dar curso a la construcción del polideportivo en Bernardo Benavides ya están al día de hoy los avalúos de los 3 terrenos. Así mismo iniciamos las gestiones para la construcción del puente sobre el río Bermúdez en Barreal, y a nos reunimos con todo el personal de COSEVI y la parte técnica de la Municipalidad.

La seguridad Ciudadana se reforzó con más oficiales, equipamiento, vehículos, cámaras de vigilancia y estamos ultimando detalles para poner en funcionamiento el centro monitoreo regional con apoyo de la Embajada de los Estados Unidos, además se realizan de manera constante operativos en coordinación con fuerza pública y semanalmente se coordinan acciones con diferentes cuerpos policiales. En la prevención se realizan actividades en las comunidades de lo que es el apropiamiento de espacios públicos, talleres, capacitaciones en centros educativos, centro cívico por la paz y se ha reforzado el programa de ojos y oídos, servicios públicos, se amplió la recolección de residuos se mejoró la iluminación, espacios públicos y se dio mantenimiento, alcantarillado pluvial, el desarrollo económico sostenible. Incluye el programa ideal prede para apoyar emprendimientos y lograr su formación y la empleabilidad, capacitando a las personas para que sean más competitivas a la hora de buscar empleo, se está gestionando la atracción de inversiones, gestionamos día a día la mejora regulatoria, actualmente tenemos segundo año a nivel nacional de ocupar el primer lugar.

Se creó la Oficina de Turismo para fortalecerlo como un instrumento dinamizador de la economía. Asimismo, estamos promoviendo encadenamientos productivos y economía circular, en desarrollo social, se cuenta con 10 centros municipales de convivencia, para lo que son adultos mayores se mantiene robusto el programa de becas educativas. A su vez se incrementaron los programas para niñas y adolescencia y se realice la iniciativa en temas de género que esto fue posible debido al incremento de un 64.5% del presupuesto en el sector social con respecto al año anterior, la transparencia y participación ciudadana, promovieron con la política de gobierno abierto auditorías internas y externas, así como con la plataforma digitales para la rendición de cuentas.

Además, resulta imperioso en señalar que para la población adulta mayor se han llevado a cabo ferias de la salud que incluyen chequeos médicos, salud bucodental y oftalmología. Del mismo modo, creamos 2 programas únicos a nivel de Mesoamérica, el primero tele asistencia que atiende diariamente a 317 personas adultas mayores en situación de dependencia funcional o en soledad, que brinda servicios semanales a personas adultas mayores con síndromes demenciales. Por otra parte, implementamos diversas políticas públicas como lo son igualdad de equidad, de género, discapacidad y accesibilidad política, niñez y adolescencia, política adulto mayor, política de turismo sostenible, política de seguridad, entre otras, del mismo modo este gobierno local ha sido un aliado estratégico con la caja costarricense del Seguro Social brindando todo el apoyo requerido para la construcción de las clínicas de Heredia, Cubujuqui y Heredia Virilla, donaciones de equipo médico al hospital San Vicente de Paúl y construimos con recursos municipales el centro de salud de Vara Blanca.

En cuanto a nuestro compromiso con la educación, debido al apoyo de nuestra municipalidad somos el cantón con centros educativos con menor órdenes sanitarias del país, seguiremos apoyando con mejorar la infraestructura de los centros educativos, los equipos, mobiliario, tecnología, entre otros. Mantenemos firme nuestro compromiso incrementable del bienestar animal y hemos despegado más y mejores servicios, estamos con las comunidades coordinando la creación de los parques para los perros, Por su parte, en la gestión del riesgo resalta la mejora continua del comité municipal de emergencias, los estudios de análisis de riesgo de cuencas, la construcción de 10 muros de suelo cocido y el diseño de que se harán este año. Seguimos trabajando en proyectos para reforzar el Palacio de los deportes con el objetivo de modernizarlo y mejorar sus servicios. Además hemos apoyado y seguiremos apoyando de forma constante al comité cantonal de Deportes y recreación de Heredia y afirmando el compromiso con el deporte, la recreación, la salud mental y la salud física. Heredia cuna de la educación es un cantón de gente visionaria y trabajadora y estoy segura que unidos y Unidos seguiremos construyendo una comunidad más próspera, solidaria inclusiva y sostenible para todas las personas, quiero expresar mi gratitud, los avances que hoy compartimos también han sido posibles gracias al apoyo del honorable Concejo Municipal. Los concejos de distrito, asociaciones de desarrollo, instituciones públicas y privadas y por supuesto a toda la comunidad herediana. Hay retos, sin embargo estoy segura que con el trabajo conjunto entre la administración y el Concejo Municipal los podemos superar para hacer de Heredia nuestra casa, un mejor lugar para vivir y visitar, la suma es la operación aritmética de la democracia, por ello, señores, señoras, estimado Concejo Municipal, les agradezco el respaldo

brindado para impulsar las iniciativas que están incrementando el bienestar de todas las personas de nuestro cantón.”

9. Palabras del MBA. José Pablo Quesada -Presidente Municipal

“Buenas noches nuevamente

Al igual que en la sesión del jueves anterior, mi primer discurso, ya enfocado al trabajo que se ha hecho en este caso desde la fracción, pero seguidamente quería hablarles al cantón del trabajo que ha hecho este Concejo Municipal en general desde el papel de la Presidencia.

Hoy me presento ante ustedes con un profundo sentido de responsabilidad y compromiso para rendir cuentas sobre el trabajo realizado por este Concejo durante el año 2024, el marco en el que desarrollamos nuestra labor está claramente establecido por la ley número 7794 del código municipal y la Constitución Política de la República que nos da las herramientas necesarias para trabajar en beneficio de nuestra comunidad. Nuestra función como órgano colegiado es clara, tomar decisiones que mejoren la calidad de vida de cada habitante de este cantón, desde mayo asumimos nuestras responsabilidades y ese Concejo ha trabajado con transparencia, buena fe y dedicación a través de 77 sesiones municipales y casi 300 informes de comisiones. Hemos enfrentado y resuelto múltiples retos, logrando avanzar en proyectos que no solo tienen impacto hoy, sino que marcarán la diferencia para las generaciones futuras.

Mi mayor satisfacción al cierre del periodo 2024 es poder decir que aunque los desafíos son grandes, el esfuerzo colectivo de este Concejo ha dado frutos concretos. Nos hemos mantenido unidos en la diversidad de opiniones, consensuando decisiones y respetando el mandato de la ciudadanía. En lo que respecta a los logros importantes que ha tenido el Concejo Municipal este año se pueden destacar primeramente la aprobación del presupuesto ordinario 2025, herramienta a través de la cual se financia tanto el quehacer diario municipal, el préstamo de servicios, los programas de apoyo social, los programas de apoyo a las comunidades, los proyectos de gran inversión pública como el arreglo y construcción de vías y edificios, entre muchas otras más. En la misma línea se aprobó el plan operativo anual para el 2025, a su vez que se le dio su seguimiento a su homólogo del 2024 y que para el año anterior tuvo una ejecución de un 85% de cumplimiento, el cual es un porcentaje bastante adecuado. En el ámbito normativo se lograron importantes avances, entre los cuales destaca la aprobación de reformas clave del reglamento de sesiones y organización del Concejo. Además se completó el reglamento del cementerio municipal y se continúa trabajando en la elaboración del reglamento de mercado con el objetivo de que se haga realidad este mismo año. De igual manera, uno de los logros más significativos fue la creación del reglamento contra el acoso laboral, un paso fundamental para erradicar prácticas perjudiciales que afectan a miles de personas e instituciones a nivel global, garantizando así un entorno de trabajo más justo y respetuoso dentro de nuestra municipalidad. Otro tema en el que este cuerpo deliberante ha trabajado arduamente es en el desarrollo y la implementación de convenios en diversas modalidades se han analizado y en varios casos ya se han formalizado acuerdos que van desde el apoyo a grupos comunales para la administración de espacios, hasta el respaldo a asociaciones deportivas, la agilización de trámites en las ventanillas municipales y el impulso de grandes proyectos como la construcción del gimnasio de gimnasia. Muchos de estos proyectos aún se encuentran en fases de gestión, consolidación o ejecución. Todos fueron fuentes de mucho análisis y dedicación durante el 2024. A lo largo de ese periodo hemos tenido que enfrentar diversos procesos legales que involucran al Concejo Municipal, tales como recursos y vetos y otros procedimientos administrativos, los cuales requieren atención y resolución con una gran responsabilidad, la naturaleza de sus procesos. En muchos casos son complejos y confidenciales, hace que no sea posible detallarlos. Sin embargo, quiero destacar que ese trabajo es de suma importancia, ya que cada uno de esos procesos tiene implicaciones legales y administrativas de gran envergadura.

Las decisiones no solo impactan la gestión municipal, sino también a toda la comunidad. La atención a estos asuntos consume una considerable cantidad de tiempo, esfuerzo y concentración de todos nosotros y es esencial para garantizar que las decisiones que tomemos sean fundamentadas, justas y alineadas con los principios legales que rigen nuestra labor. Este trabajo, aunque invisible para muchos, es crucial para el buen funcionamiento de nuestra institución y el respeto a la legalidad y la transparencia. Durante el 2024 se presentó al Concejo Municipal al menos 4 informes de auditoría relacionados con el comité cantonal de deporte, que abordaron temas como el manejo de fondos públicos de caja chica, así como arreglos de pagos y cobros, entre otros. Cada uno de estos informes generó informes de seguimiento y el Concejo ha estado plenamente comprometido en su análisis y discusión. Este enfoque ha sido fundamental para garantizar que tomemos las medidas correctivas y recomendaciones para fomentar una mejor continuidad del servicio, una de las atribuciones claves que hemos abordado en este Concejo

es el trabajo de la Policía Municipal, hemos dedicado audiencias, comisiones, mociones y diversos instrumentos con el fin de atender de manera efectiva la problemática de la seguridad y el impacto que como institución tenemos en ella, sin perder de vista la preocupación constante de la población. Este esfuerzo refleja nuestro compromiso con la seguridad y el bienestar de los ciudadanos, buscando siempre fortalecer la presencia y el impacto de la Policía Municipal en nuestra comunidad.

Adicionalmente, recalco el trabajo realizado en áreas como la construcción de la política migratoria para el cantón de Heredia, un avance que refleja nuestro compromiso con la inclusión y la integración de todas las personas que conforman nuestro cantón. También hemos retomado y avanzado en la elaboración del plan regulador, una de las herramientas más importantes para el ordenamiento y el desarrollo territorial. Un aspecto fundamental en nuestra gestión ha sido el trabajo realizado en las comisiones municipales, instancias creadas por ley para profundizar en los temas que requieren nuestra comunidad. En total hemos generado los 277 informes de comisión distribuidos de la siguiente manera, la comisión de gobierno y administración 57 informes de Hacienda y presupuesto, 30 jurídicos, 28 de Obras públicas, 27 de nombramientos, 24 de ambiente, 17 de la COMUDAM , 14 de mercado, 9 de cultura, 9 de seguridad , 8 de transparencia, 8 de ventas ambulantes, 8 de la condición de la mujer, 7 de becas, 7 de bienestar animal , 5 de ayudas temporales, 5 de plan regulador, 4 de asuntos Sociales, cuatro transformación tecnológica, cuatro Cooperación Internacional. Ese es el reflejo del trabajo constante que hace día a día este Concejo Municipal, cada uno de esos informes refleja el análisis y la reflexión de este Concejo sobre los asuntos más importantes para el desarrollo de Heredia.

Como recalqué la semana anterior, nos llena de orgullo que al cierre del 2024 el programa de las Naciones Unidas para el desarrollo, junto con la Universidad de Costa Rica y SINURIBE nos haya reconocido en el Atlas de desarrollo humano cantonal, en la posición número 5 en el índice de desarrollo humano a nivel nacional, además que el Ministerio de economía, Industria y Comercio ha destacado nuestro cantón como líder nacional en el índice de capacidad regulatoria, lo que demuestra nuestra madurez y capacidad para gestionar los recursos y mejorar la calidad de los servicios para la ciudadanía. Asimismo, el índice de competitividad nacional nos posiciona en el segundo lugar a nivel nacional, sólo por detrás de Belén. Este reconocimiento refleja el trabajo constante en áreas claves como el entorno empresarial, la infraestructura y la mejora continua de nuestros servicios. Hoy al rendir cuentas ante ustedes quiero expresar mi sincero agradecimiento a cada uno de los miembros del Concejo Municipal, sabemos que no siempre ha sido fácil, pero hemos trabajado juntos sin importar nuestras diferencias políticas para lograr lo que es mejor para nuestro cantón. La comunidad herediana nos ha otorgado su confianza y es nuestra responsabilidad honrarla con hechos concretos.

También es fundamental reconocer el alto porcentaje de abstencionismo en las elecciones municipales y que eso refleja un desencanto no solo con los procesos electorales, sino también con los resultados de gestión de quienes han sido elegidos. Esta situación nos coloca en la responsabilidad de revertir ese sentimiento y para ello debemos trabajar arduamente para devolver la confianza de la ciudadanía. Sin embargo, esa confianza no se impone. Debe ganarse a través de las acciones concretas y resultados tangibles. Nuestro desafío diario es seguir trabajando con sinceridad, honestidad, sana crítica y, sobre todo, con un fuerte espíritu de equipo, solo así podremos garantizar que en el futuro las elecciones se conviertan en una oportunidad de victoria, no sólo electoral, sino de legitimidad ante la comunidad. Hoy nuestro principal impulso debe ser ejecutar con eficacia y eficiencia los presupuestos ordinarios en los próximos años y priorizar los proyectos que realmente impacten a nuestra población de esta manera podremos devolver al cantón el superávit que hemos logrado y sentar las bases de un futuro próspero y bien gestionado. Finalmente les agradezco a todos por su apoyo y colaboración. Los invito a seguir adelante y a seguir trabajando arduamente para lograr las grandes metas de la institución juntos con esfuerzo y unidad podemos seguir mejorando y dejar un legado duradero para las generaciones futuras.

Muchas gracias."

#### 10. Cierre de la sesión a cargo del Sr. José Pablo Quesada Castro – Presidente Municipal

**\*\* SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA, DA POR CONCLUÍDA LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NO.077-2025 AL SER LAS OCHO HORAS CON NUEVE MINUTOS.-**

**Sra. MARCELA BENAVIDES OROZCO  
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL a.i.**

**JOSÉ PABLO QUESADA CASTRO  
PRESIDENTE MUNICIPAL**